

L'APPORT DU DUFRAL POUR LES MÉDECINS D'AFRIQUE FRANCOPHONE

Correspondant: DR Maizoumbou Dan Aouta pneumologue-allergologue, service pneumo-phtisiologie de l'Hôpital National Lamordé, Niamey, Niger, dmaizoumbou@yahoo.fr

Résumé:

Avant le DUFRAL beaucoup des maladies allergiques sont diagnostiquées sur la base de l'imputabilité clinique alors que c'est le bilan allergologique qui nous permet d'étayer et de confirmer le diagnostic. Ce qui n'existait pas dans nos pays il y a quelques années. A titre d'exemple, le Niger avant le DUFRAL n'avait aucun allergologue et qui dispose actuellement 4 allergologues. Il en est de même pour la plupart des pays de l'Afrique subsaharienne qui avaient obtenu 50 allergologues formés. En cinq, Le DUFRAL contribue ainsi, sans doute, à combler de plus en plus le manque de compétence dans ce domaine et à aussi améliorer la prise en charge des maladies allergiques telles que la rhinite allergique, l'eczéma atopique, les anaphylaxies per opératoires ...dans l'espace francophone. Sur le plan relationnel, le DUFRAL a permis de renforcer les relations privilégiées entre les médecins africains et leurs confrères européens d'une part et d'autre part entre les médecins allergologues africains. Cependant il reste encore beaucoup à faire, ce qui va certainement impliquer les associations nationales (ANAFORCAL) et l'appui constant de la Fédération Anaforcal Internationale (FAI).